



上段は、市長の話を熱心に聞く  
招待者の皆さん  
下段は、「おかめそば」をおいしく  
いただく皆さん

## おがめそばに舌つづみ 蝦蟇の油売り 口上に聞きほれる 百歳まで、元気で楽しく

しあわせサロン会食会



発行者  
笠間市社協中央支部  
編集  
中央支部広報委員会  
印刷  
クリエイティブサンエイ

笠間市社会福祉協議会中央支部の年末恒例の「そば打ち会食会」が12月9日(土)、社会福祉会館で開催されました。

区長・民生委員・むつみ会・女性部のみなさんのお骨折りで、前日午後から準備され、当日早朝より、そば粉16kg、180人分の「おかめそば」が用意されました。そば打ちは、八雲の菅谷さんご夫妻の指導を受けながら打たれました。

ご招待の皆さんには、茶・みかん・和菓子がふるまわれ、「おかめそば」に舌つづみをうつっていました。食後、来賓の山口伸樹笠間市長の挨拶を頂きました。市長は岩間駅前交流センターのオープン式を終えて、駆け付けて下さいました。

アトラクションでは、笠間警察署・交通安全母の会の講話を頂きました。「オレオレ詐欺」防止、交通事故に逢わない工夫、「認知症」予防などのためになる話しでした。

その後、那珂市在住の庄司真一さんの「蝦蟇の油売り」口上を聞きました。庄司さんは、友部支部前副支部長の大野安治さんの高校時代の同級生で、筑波山蝦蟇の油売り口上研究会の水戸支部会員で、居合術六段の腕前です。筑波山の妙薬「陣中膏」を、言葉巧みに語り売り付ける口上です。前足4本、後足6本の「四六の蝦蟇」を四方鏡の箱に入れ、醜い姿を見せて油を出させ、それを膏薬にして売る、江戸時代からの伝統の口上に聞き入りました。

「蝦蟇の油売り」口上の後、前中央支部長の大塚松寿さんのマジックが披露され、拍手喝采でした。

「そば打ち会食会」に、みなさん大喜びで参加され、来年も元気で参加することを誓つて別れました。お手伝いの皆さんありがとうございました。



平成29年12月9日、社協中央支部の「しあわせサロン会食会」に参加させていただきました。

会場は開始定刻30分前には既に80%の参加者、委員さん方の笑顔テキパキとした応待、参加者の笑顔挨拶等こぼれるような雰囲気は特筆そのものと思いました。メインの手打ちそば、聞けば委員さん方の2日がかりで百余りのそば打ちをなさつて下さったとか心がいたみました。味よし、量よし、姿よし、心よしのおもてなしに心ほっこりの1日をありがとうございました。



## 再度の福祉バザー

ご協力ありがとうございました

松岡 和枝

10月21日(土)に開催された福祉バザーが、雨の為早い時間に終了となり、沢山の商品が残ったことから、12月3日(日)社会福祉会館駐車場で、開催の福祉バザーに再度参加しました。

雨に濡れて湿つてしまつた衣料品を乾かし、値段を付け直す等大変でしたが、皆様からご寄付いただいた品物を少しでも価値のある商品にと後客足が減り、お昼頃には疎となつ準備をしました。

当日は晴天となり朝の冷え込みにも係わらず、9時半開店を待たずにお客様が集まりました。しかしその後客足が減り、お昼頃には疎となつ準備をしました。



た為早めの店じまいとなりました。バザー開催のご案内が足りなく、大勢のご来場がなかつたことを反省しています。足を運んでくださつたお客様、寒い中ご協力をいただいた皆様に感謝申し上げます。

## 女性部親善交流会に参加して

平成29年11月13日(月)、晴天に恵まれる中、栃木県那須烏山市の「龍門の滝・山あげ会館・烏山和紙会館・島崎酒造・洞窟酒造」へと私達の未だ行かない所に見聞を広めてきました。

烏山には、「龍門ふるさと民芸館」があり館内の「龍神洞」には、今まで伝説の龍神が鎮座し願い事を聞いてくれるそうです。

更に、この会館の崖下を降りると龍門の滝が眼前に広がり、マイナスイオンの集まりのようです。滝の飛沫が顔にあたり大変気持ちよかったです。その後、山あげ会館に寄りましたが、ここで野外劇として450年伝

祭りは日本一の国指定重要無形民俗文化財ですが、工事中のため見学できず残念でした。午後には島崎酒造(東力士)より説明を聞き「洞窟酒造」へ案内されました。内部は大変広く、当時太平洋戦争末期に戦車を製造するため建造された地下工場跡だそうです。縦1000m、横60m・中央通路があり碁盤の目に仕切られています。

この中には旨みを増やすためビンのまま保管されていました。見学が終わると途中「みちの駅もてぎ」で休憩をとり無事帰路に向かいました。各関係者の皆様のお陰で、意義ある一日を過ごすことができ感謝申上げます。(菊地・谷中)

## コラム

### おやき

- 1 皮薄くして中身多きは  
おやきなり。  
● 外見よりも中身の充実した人間でありたい。
- 2 裏表等しく焼かれるは  
おやきなり。  
● 裏表のない人間でありたい。
- 3 貧しくとも豊かな知恵より生まれるはおやきなり。
- 4 粗食なれど飽きる事なく具数多きはおやきなり。  
● 人間として大切な事は知恵を磨く事、それを良き方向へ働くさせる人間でありたい。
- 5 老齢の手塩にかけて丹誠込めて焼かれるはおやきなり。  
● 先人の心をしつかり受け止めて生きる人間でありたい。

## あとがき

支部活動の「社会福祉会館前でのバザー」「女性部研修会」「しあわせサロン手打ちそば会食会」等の活動へのご協力ありがとうございました。

地球温暖化のため、今年は48年ぶりの厳冬でありましたが、2月に行われたピョンチャンオリンピックに出場し、金4個を含め計13個のメダルを獲得しました。選手の一戸懸命がんばる姿に勇気や活力、感動をいたきました。そしてすばらしい成績も伴い、わたしたちに明るい希望を与えてくれました。

